



ANTONIO PÉREZ HENARES
PERIODISTA

Las listas del enemigo

Sin duda Bono encabezando el Scartel electoral de Toledo tiene mucho tirón y aporta valores añadidos al PSOE cara al difícil compromiso electoral del 9 de marzo. Pero si se confirman algunas listas de las que me están llegando noticias no se si el tirón Bono va a ser suficiente. Algunas -yo suelo decir lo que los disciplinados militantes, cuadros y cargos socialistas no se atreven a decir en asambleas y comités- parece que se las está haciendo el enemigo.

Yo no se si en Toledo se están imaginando siquiera el estupor que está recorriendo Guadalajara al enterarse de que el fantasma del Partido Socialista Inmobiliario Alcarreño se vuelve a apurar al número uno de la lista por el Senado. Que el presidente de Urbas-Guadahermosa, o sea todo un señor del ladrillo y la inmobiliaria tras haber sido alcalde de la capital, que retorna así a la vida pública como candidato a la Cámara Alta. Un candidato como puede verse tremendamente socialista bajo cualquier punto de vista que se mire. Y uno de los que se está mirando es que su nombre está viendo no exactamente por la presidencia del Partido y de la junta sino por el antecesor en el cargo. O sea que si es verdad Bono vuelve con algún deje a pares en las listas.

Dicho lo cual he de decir que el señor Irizar, don Javier, no fue mal alcalde de Guadalajara y que en lo personal tiene más cualidades que muchos otros. Pero en la política hay éticas y políticas y aquí chirrían ambas cosas.

Como chirrían algunas en el intento de presentar al candidato derrotado, y por goleada a la Alcaldía, Jesús Alique, como primero por la lista al Congreso. Pareciera como si fueran dos listas de rebañar el escaño que queda. O sea, dar por perdida la circunscripción. Y habrá que señalar que no es esta buena práctica en provincia tan sensible a las lejanías de los centros de poder político manchegos. Hay gente en Guadalajara que tras las derrotas municipales ha sabido mantener posiciones, está haciendo bien las cosas y generando ilusión. No es que les hayan echado un jarro de agua fría. Es que les han pegado con la jarra. Y si esto me toca por aquí. Lo que me empieza a llegar desde Albacete empieza a ser un poco más de lo mismo. Que las listas, también con alcalde tiritando aunque éste finalmente se pudo poner camisa, no gustan a la militancia. Que no dirán, descuiden, esta boca es mía. Bueno que no lo dicen en el partido que al periodista se lo cascan. Y será, no lo duden, el periodista el que por escribirlo acaba recibiendo la pedrada. Pero office obliga. Y el mío es contarlo.

ECONOMÍA



La consejera de Economía (2 izquierda) firmó ayer en Madrid el nuevo programa FEDER 2007-2013, previsiblemente el último en el que CLM será Objetivo 1 / M.MORENO

«CLM piensa en futuro» con unos Feder que abogan por las renovables

Danuta Hübner, responsable de Política Regional de la UE, destacó la apuesta de la región por el desarrollo sostenible en un momento en el que hay que hacer frente al cambio climático

• María Luisa Araújo asistió ayer a la firma de los programas de cohesión financiados por los fondos Feder, que harán llegar 1.439 millones a CLM en el periodo 2007-2013.

C.S.RUBIO/MADRID

«Castilla-La Mancha piensa en el futuro». Con esta frase, la comisaria europea de Política Regional, Danuta Hübner, definió y valoró la apuesta por las energías renovables y la biodiversidad que ha realizado la comunidad en el diseño del programa operativo del Fondo de Desarrollo Regional Feder para el periodo 2007-2013, ya que «toda Europa se enfrenta hoy al reto del cambio climático y de la crisis energética».

En el marco de la firma de los 23 programas financiados por los fondos Feder entre la Unión Europea, el Gobierno central y las autonomías, que tuvo lugar ayer en la sede del Ministerio de Economía, la comisaria puso en valor el compromiso de CLM con el pacto de Góteborg para el desarrollo de las energías renovables y, en particular, «por el esfuerzo realizado para fomentar la eco-innovación de las pymes». Asimismo, incluyó a la comunidad dentro del grupo de regiones «que continúan invirtiendo» en la conservación y protección de agua.

Durante los próximos siete años

CLM recibirá de los fondos Feder 1.439,3 millones de euros, que se complementarán hasta 2.075 con fondos estatales, autonómicos y locales. En el ámbito estatal, la inversión europea se elevará hasta los 26.500 millones.

Con el himno europeo de fondo, Hübner reiteró la vital importancia de este nuevo Feder para el futuro de la UE, que nace tras casi tres años de negociaciones. Y es que, según indicó, «esta generación de programas constituye un salto cualitativo en las políticas de apoyo al desarrollo sostenible». Un «cam-

bio profundo de prioridades» que se materializa en «la apuesta de Europa» por «doblar las ayudas a I+D+i», según explicó la comisaria.

Durante su intervención, la comisaria hizo un recorrido por la trayectoria de España desde que en 1986 entrará a formar parte de la entonces Comunidad Económica Europea, subrayando que en estos más de 20 años ha recibido de las diferentes políticas de cohesión «más de 120.000 millones», el equivalente al PIB de Finlandia. A su juicio, «España ha hecho cierta la convicción de que convergencia y com-

petitividad son las dos caras de una misma moneda».

NO PODEMOS SER MEDIOCRES. Pero no todo fueron palabras de alabanza pues, tal y como señaló, «no podemos permitirnos ser mediocres» ante retos como la globalización, el cambio climático o los efectos de las economías emergentes en la competitividad europea.

En este punto, indicó la necesidad de reorientar todos los esfuerzos hacia los objetivos de Lisboa, que no son otros que la apuesta por la investigación, el desarrollo sostenible y la sociedad de la información. «Ya no se trata sólo de redistribuir los fondos, sino de fomentar los motores que impulsan la economía europea». Asimismo, instó a las administraciones a «mejorar sus mecanismos de auditoría».

El secretario de Estado de Presupuestos, Carlos Ocaña, valoró que la apuesta por la competitividad de la UE y en este sentido, hizo una reflexión sobre la convergencia, subrayando que «desde el Gobierno de España, creemos que la política de cohesión debe ser fundamental en el diseño de la política europea de cara a 2014». Una apuesta por la cohesión que nace tanto por razones de equidad, como de la necesidad de eliminar barreras en el nuevo marco global en el que se mueve la economía, ya que éstas son fuente de ineficiencia, según argumentó. «Y no hay mayor barrera que las desigualdades», concluyó.

Espaldarazo a la convergencia

La consejera de Economía y vicepresidenta segunda, María Luisa Araújo rubricó ayer con la comisaria europea de Política Regional, Danuta Hübner el Programa Operativo Feder para CLM 2007-2013, cuyos fondos permiten aplicar las directrices contenidas en el Pacto por el Desarrollo y la Competitividad. «Con esta aprobación, la Comisión Europea ha ratificado una vez más las políticas de cohesión que se vienen realizando en CLM y que van a tener su continuación para 2007-2013, tal y como se refleja en el Pacto por el Desarrollo y la Competitividad», indicó Araújo. En este punto, recordó que en 1986, la renta per cápita de la región era del 55% de la media comunitaria, mientras que en la actualidad se encuentra próxima al 80%. «La comunidad ha crecido en los últimos años por término medio un punto más que la UE cada año y en la actualidad se estima que algo menos del 4% de nuestro PIB se debe a las ayudas comunitarias», dijo.

De los 1.439,3 millones de euros de ayuda, 533,2 millones se dirigirán para políticas de transporte y energía; 304,7 millones se dirigirán a programas relacionados con el medio ambiente, el entorno natural y los recursos hídricos y la prevención de riesgos; 247 millones serán para el desarrollo y la innovación empresarial; 143,9 millones para el desarrollo de la economía del conocimiento (I+D+i, Sociedad de la Información y TIC); 76,5 millones de euros a infraestructuras sociales y, por último, 6,5 millones a asistencia técnica y refuerzo de la capacidad institucional.